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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O projeto Faculdade Gratuita, uma das principais bandeiras 
do governador Jorginho Mello (PL), deve ser protocolado 

na Assembleia nesta quinta-feira, 11, após uma apresentação 
prévia aos deputados, realizada na última semana, com par-
ticipação de 20, dos 40 parlamentares convidados. A ideia é 
que o texto já chegue redondinho, sem grandes alterações 
e sem grandes polêmicas, por isso, alguns pontos estão 
sendo trabalhados com bastante precisão. 

Entre elas está a obrigação da instituição fiscalizar o 
cumprimento dos requisitos legais de admissão dos acadê-
micos, que serão regulamentados em decreto; prestar con-
tas regularmente do auxílio recebido do Governo e firmar 
termos de cooperação com órgãos e entidades públicas, em 
qualquer esfera de governo, e privadas sem fins lucrativos 
ou que prestam serviço público para garantir a realização 

da contrapartida dos estudantes admitidos no Programa, na 
forma de atividades acadêmicas de extensão dos cursos de 
graduação, isto porque, outra exigência para ser beneficia-
do pelo Faculdade Gratuita, é que o aluno trabalhe na região 
no decorrer da graduação ou após a sua formatura.

Para o secretário de Educação, Aristides Cimadon, o 
programa irá revolucionar o ensino superior catarinense, 
além de promover o desenvolvimento regional do Estado 
com esta mão de obra especializada que será disponibiliza-
da nas regiões.

E mesmo não fazendo parte do sistema Acafe, está 
sendo negociada a inclusão de mais duas universidades no 
programa que se enquadram na proposta por serem sem 
fins lucrativos, são elas a SATC, de Criciúma, e Ielusc, de 
Joinville.

Faculdade Gratuita chega à Alesc

Recorde
Santa Catarina alcançou o recorde de US$ 3,6 bilhões em 
exportações nos quatro primeiros meses do ano, de acordo 
com dados divulgados pelo Observatório FIESC. O estado 
registrou, ainda, alta de 15,2% no preço médio exportado 
em 2023, o que representou o maior aumento dentre os 
principais exportadores do país. A carne de aves continua 
sendo o principal produto catarinense exportado e apre-
sentou crescimento no acumulado do ano, nas vendas para 
a China, Singapura e México. No primeiro quadrimestre, a 
indústria catarinense se destacou também pela expansão 
da exportação de ferros laminados planos e fios de cobre, 
além do óleo de soja e insumos da indústria automotiva.

Agência de Notícias
Governo de Santa Catarina lançou nesta quarta-feira, 10, sua Agência Catarinense de Notícias, que irá reunir e dis-
ponibilizar em um só local as informações oficiais de todas as áreas de governo em textos, vídeos, fotos e áudios, de 
forma clara e acesso rápido. O projeto envolveu, além dos núcleos da Secom, todas as assessorias de comunicação 
das secretarias e órgãos do Estado. Além do portal, a ACN terá um perfil no instagram para atualizar os consumido-
res de informação também nas redes sociais. O endereço do site é: https://estado.sc.gov.br/noticias/.

Em risco
O Sesc e o Senac estão correndo o risco de ter orçamento 
reduzido por conta de projeto de Lei de Conversão (PLV nº 
09/2023) em análise no Senado, que pretende destinar 5% 
das contribuições sociais, pagas pelas empresas do setor 
terciário, para a Agência Brasileira de Promoção Inter-
nacional do Turismo (Embratur). A medida pode causar o 
fechamento de mais de 100 unidades em todo o país, reduzir 
os atendimentos gratuitos e enxugar o quadro funcional. Em 
Santa Catarina, a infraestrutura de atendimento do Sistema 
inclui 50 unidades fixas e móveis do Sesc e 28 unidades 
operativas do Senac. São 239 mil clientes ativos no Sesc e 
88 mil matrículas em educação profissional no Senac.

Gás Natural
A estimativa da SCGÁS é que, a partir do dia 1º de julho, 
os consumidores de gás canalizado tenham uma redução 
média de 11% no custo do Gás Natural a ser atualizado em 
tarifas. O percentual dos efeitos tarifários varia de acordo 
com os segmentos atendidos. Para os consumidores 
industriais, por exemplo, a redução média na tarifa do Gás 
Natural poderá chegar aos 9%. 

Imposto vira cultura
Destinar o IR para iniciativas culturais é uma excelente 
forma de decidir como será usada a sua contribuição. Um 
dos projetos nesta área que está aberto para captação de 
doações é o Memória Escoteira, um livro histórico sobre o 
Escotismo em Santa Catarina. É possível deduzir até 6% do 
valor devido, no caso de pessoa física, ou até 4% no caso de 
empresários, gestores ou profissionais liberais.

Após a divulgação de dados sobre a defasagem no 
sistema de radiologia do Estado, a Secretaria de Estado 
da Saúde informou que não há demanda reprimida para 
radioterapia nas unidades sob gestão estadual.
No ano passado, tratamtentos de radioterapia passaram 
a ser feitos no Hospital Nossa da Conceição, de Tubarão, 
com habilitação estadual, evitando o deslocamento 
dos pacientes de Laguna para o Hospital São José, de 
Criciúma. 
Também foi habilitado o serviço no Hospital e Maternida-
de Marieta Konder Bornhausen, de Itajaí, para atender os 
pacientes da Foz do Rio Itajaí, que realizavam tratamento 
em Blumenau.
Estão em funcionamento dois equipamentos de radiote-
rapia no Hospital Regional do Oeste, em Chapecó, onde 

o Estado está reivindicando junto ao Ministério da Saúde 
o recurso deste atendimento, atualmente custeado pelo 
governo, no Hospital São José, de Criciúma, e do serviço 
do Hospital Municipal São José, de Joinville. E, ainda, 
em processo de habilitação pelo MS, o equipamento do 
Hospital 
Universitá-
rio Santa 
Terezinha, 
de Joaçaba, 
para 
evitar que 
pacientes se 
desloquem 
até Chapecó.

Radioterapia em dia
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